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Stellungnahme zu den Meldungen der Ortsbeiräte zum Haushaltsjahr 2023

Sehr geehrter Herr Schlombs,
sehr geehrte Damen und Herren,

die Gemeindevertretung der Gemeinde Wabern hat am 02.02.2023 den Haushalt für dieses Jahr
einstimmig beschlossen. Nach Veröffentlichung könnten wir in die Ausführung des Haushaltes,
insbesondere im Bereich der Investitionen gehen. Wir befinden uns jedoch weiterhin in der Situ-
ation der vorläufigen Haushaltsführung, da noch nicht alle Jahresabschlüsse der Kommunal- und
Finanzaufsicht vorgelegt werden konnten. Wir müssen uns daher im investiven Bereich, die
einzelnen Maßnahmen von der Kommunalaufsicht genehmigen lassen. Somit stehen diese
Projekte noch unter Genehmigungsvorbehalt.

Hinweise zu den einzelnen Anmeldungen:

.Ergebnishaushalt:

Die Fensterrahmen am DGH Harle sind durch eine Firma gestrichen und somit wieder instand-
gesetzt worden. Für die Befestigung des Randstreifens .Gensunqer Straße" im Anschluss an die
Bundesstraße von Wabern kommend, sind 3.000 EUR vorgesehen. Auch die Straßenrandmar-
kierung in der Außenkurve soll bei dieser Maßnahme, nach Absprache mit Hessen Mobil, zur
Ausführung kommen.

Im Bereich Dorfplatz, alter Backofen, sollen die Mauerschäden durch den Bauhof überprüft und,
wenn nötig, ausgebessert werden. Die Unterhaltung der Gräben und Durchlässe am .Reinhards-
lindenweg" werden im Rahmen der Straßen unterhaltung vom Bauhof durchgeführt.

An der Schwalmbrücke soll eine Absenkung beseitigt werden. Dies werden wir durch die Mitar-
beiter des Bauhofes ausführen lassen. Eine Erneuerung der Fahrbahn ist nicht vorgesehen.

Hausadresse:
Landgrafenstraße 9
34590 Wabern
Telefon: 056835009-0
Telefax: 05683 5009-90
www.wabern.de
Steuer-Nr.: 026 226 85007

Bankverbindungen:
Kreissparkasse Schwelm-Eder
IBAN: DE26 5205 2154 0162 0078 27 BIC: HELADEFlMEG
VR PartnerBank eG Chattengau/Schwalm-Eder
IBAN: DE39 5206 2601 0003370267 BIC: GENODEFl HRV
Postbank Frankfurt/Main
IBAN: DE78 5001 0060 0023 5946 09 BIC: PBNKDEFF

Sprechzeiten:
Mo. 8.30 - 12.00 Uhr u. 14.00 - 18.00 Uhr
Di. 8.30 - 12.00 Uhr
Mi. keine Sprechstunde
Da. 8.30 - 12.00 Uhr
Fr. 8.30 - 12.00 Uhr
oder nach Vereinbarung
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Die Erneuerung des Zaunes entlang des Pfarrgrundstückes für die Zuwegung "Sommer-
weg/Obergasse" soll im laufenden Jahr erfolgen. 5.000 EUR wurden hierfür eingestellt.

Für die Wiederinbetriebnahme der Wasserspiele am Dorfplatz soll ein LEADER-Antrag gestellt
werden.

Finanzhaushalt:

Der Einbau einer Lüftungsanlage wird konkret noch geprüft. Wir sind optimistisch, dass wir durch
kleinere Maßnahmen die Situation nachhaltig verbessern können. Im letzten Herbst wurden an
den Heizkörpern in der Herrenumkleide smarte Heizkörperthermostate angebracht und entspre-
chend der Nutzung programmiert. Durch die situationsbedingte Erhöhung der Raumtemperatur
(nach einem Einsatz mit nasser Kleidung) wird der Taupunkt erhöht und es kommt daher zu kei-
nem Tauwasserausfall an der Wandinnenfläche. Des Weiteren wird der Deckenlüfter im WC mit
einem Hygrostat nachgerüstet, welcher die feuchte Luft automatisch abtransportiert. Somit sollte
sich auch das Schimmelproblem im Bereich des Herren-WC regulieren. Wir stehen in Verbindung
mit dem Wehrführer Herrn Emde und-beobachten die Situatior:l-weitel'-kritisch. Punktuell-wer:den
wir Spielgeräte, die abgängig sind, erneuern. Dies soll auch im Spielplatz .Bindeweq" geschehen.
Eine generelle Neugestaltung kann erst in späteren Haushaltsjahren erfolgen.

Ebenfalls auf künftige Haushaltsjahre verschoben ist die angeregte Erneuerung der Fahrbahnde-
cke zwischen .Gensunqer Straße" und "Sälzerweg". Bezüglich der Installation eines Treppenliftes
verweisen wir auf unser Schreiben vom 22.02.2022.

Die Neuanlegung eines Weges auf dem Friedhof sollten wir uns bei einem Ortstermin noch einmal
anschauen. Die Sanierung "Weiße Brücke" würden wir vor dem Hintergrund von entsprechenden
Fördermitteln prüfen wollen. Dies aber nur zum generellen Erhalt der Brücke und zur Nutzung für
Fußgänger und Radfahrer.

Eine Vielzahl von Projekten sollen in den 10 Ortsteilen in diesem Jahr auch zur Ausführung kom-
men. Wir sind bestrebt diese weitestgehend umzusetzen, stehen aber auch vor der Herausforde-
rung, diese nicht nur finanziell umsetzen, sondern auch personell durch unser Bauamt begleiten
zu können. Aktuell sind wir auch in der Besetzung einer Stelle im Bauamt tätig und hoffen, hier
zeitnah geeignete Bewerberinnen und Bewerber finden zu können.

Sollten Sie Rückfragen haben, stehen wir Ihnen hierfür gern zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

~\ÄAAArL
Claus Steinmetz
Bürgermeister


